
 

 
Gemeinde Marienheide 

Der Bürgermeister 

 

Niederschrift 
 
 
 
Gremium 
 
Rat 

 

 
06. Sitzung 

Sitzungsort 
 
Jahnhalle, Jahnstraße 20, 51709 Marienheide 

Sitzungstag 
 
07.12.2021 

Datum der Einladung 
 
29.11.2021 

Einladungsnachtrag 
 

 

Sitzungsbeginn 
 
18:00 Uhr 

Sitzungsende 
 
19:28 Uhr 

 
Anwesend sind: 

 
Vorsitzende/r 

Meisenberg, Stefan Bürgermeister     
 
Ratsmitglieder CDU 

Ammermann, Harald CDU     
Dusdal, Elisabeth CDU     
Fuchs, Timo CDU   anwesend ab 18:11 Uhr 

Göldner, Sebastian CDU     
Hillrichs, Birgit CDU     

Korthaus, Günther CDU     
Kronenberg, Katharina CDU     
Schmidt, Vera CDU     

Stötzel, Manfred CDU     
Wasserfuhr, Andre CDU     

 
Ratsmitglieder SPD 

Geisel, Fabian SPD     
Kramer, Harald SPD     

Meckel, Birgit SPD   anwesend ab 18:11 Uhr 
Trifonidis, Gabriele SPD     
 
Ratsmitglieder Bündnis 90/Die Grünen 

Schiefer, Michael Bündnis 90/Die Grünen    
Trommershausen, Claudia Bündnis 90/Die Grünen    
Wilhelm, Wilfried Bündnis 90/Die Grünen

   

  

 
Ratsmitglieder FDP 

Körbel, Emmi FDP     

Rittel, Jürgen FDP     
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Ratsmitglieder fraktionslos 

Zander-Wörner, Kirsten fraktionslos     

 
 
Es fehlten entschuldigt: 

 
Ratsmitglieder CDU 

Bringheli, Salvatore CDU     

Weber, Cornelia CDU     
Wittke, Matthias CDU     
 
Ratsmitglieder SPD 

Hanke, Karl-Heinz, Dr. SPD     
Maurer, Holger SPD     
 
Ratsmitglieder Bündnis 90/Die Grünen 

Drossmann, Devin Bündnis 90/Die Grünen
   

  

Ratsmitglieder UWG 

Abstoß, Christian UWG     

Kolfenbach, Holger UWG  
 
 

Es fehlten unentschuldigt: 

  

  

 
Ratsmitglieder fraktionslos 

Gumprich, Dieter fraktionslos  
 
Ratsmitglieder UWG 

Goldbach, Ulrike UWG     
  

  

 

Verwaltung: 
 

Garn, Thomas 
Kranenberg, Eva 
Schorde, Susanne 

 
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass der Rat ordnungsgemäß und 
fristgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. Hiergegen werden keine 
Einwendungen erhoben. 

 
RM Kramer wünscht sich zukünftig, einen gesonderten Tagesordnungspunkt 

„Haushaltsreden der Fraktionen“ aufzunehmen. 
Verwaltungsseitig wird erläutert, dass in der Vergangenheit grundsätzlich der TOP 
„Haushaltssatzung“ auch die Haushaltsreden beinhaltet habe. 

Die Anregung könnte im kommenden Jahr berücksichtigt werden. 
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Öffentliche Sitzung: 
 
 
 

1 
 

 

Einwohnerfragen gem. § 20 der Geschäftsordnung 
 

 

 
Einwohnerfragen stellen sich keine. 
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Veränderungsnachweis zum Haushaltsplan-Entwurf 2022 
inkl. der beschlossenen Änderungsanträge 
 

Drucksache Nr. 

BV/175/21
/1 

 
Vor Behandlung der Tops 1 bis 3 halten die Fraktionen von CDU, SPD, 
Bündnis90/Die Grünen sowie FDP ihre Haushaltsreden. Die UWG-Fraktion hatte 

bereits vor der Sitzung auf die Rede verzichtet und die Haushaltsrede digital 
eingereicht. 

 
Die Haushaltsreden werden der Niederschrift beigefügt. 
 

Fragen stellen sich keine. 
 

 
 

Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 

eine Gegenstimme 

 
 

Der Veränderungsnachweis zum Haushaltsplan-Entwurf 2022 wird beschlossen. 
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Stellenplan 2022 
 

Drucksache Nr. 

BV/176/21 

 
Fragen stellen sich keine. 

 
 

Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig  

 
 

Der Stellenplan 2022 wird beschlossen. 
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Haushaltssatzung der Gemeinde Marienheide für das 
Haushaltsjahr 2022 
 

Drucksache Nr. 

BV/177/21
/1 
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Verwaltungsseitig wird mitgeteilt, dass bei der Offenlage der Haushaltssatzung keine 
Einwände der Bürgerschaft erfolgt seien. 
 

Einwände und weitere Fragen ergeben sich heute ebenfalls nicht. 
 

 
 

Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 

eine Gegenstimme   

 
 

Die Haushaltssatzung der Gemeinde Marienheide für das Haushaltsjahr 2022 wird 

beschlossen. 
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Gebührenkalkulation und V. Nachtrag zur 

Straßenreinigungssatzung vom 23.11.2016 
 

Drucksache Nr. 

BV/172/21 

 

Fragen stellen sich keine. 
 

 
 

Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig   

 
 

Es werden: 

1.1 die Gebührenkalkulation und 
1.2 der V. Nachtrag zur Straßenreinigungssatzung vom 23.11.2016 

zum 01.01.2022 beschlossen. 
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Gebührenkalkulation und IX. Nachtrag zur Beitrags- und 

Gebührensatzung zur Entwässerungssatzung der 
Gemeinde Marienheide vom 30.06.2010 
 

Drucksache Nr. 

BV/173/21 

 
Fragen stellen sich keine. 

 
 
 

Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 
 

 

Es werden 
1.1  die Gebührenkalkulation und 
1.2  der IX. Nachtrag zur Beitrags- und Gebührensatzung zur Entwässerungssatzung 

der Gemeinde Marienheide vom 30.06.2010 
zum 01.01.2022 beschlossen. 
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Friedhofsgebührenkalkulation und VI. Nachtragssatzung 
zur Friedhofsgebührensatzung der Gemeinde Marienheide 
vom 25.11.2015 
 

Drucksache Nr. 

BV/174/21 

 
Fragen stellen sich keine. 

 
 
 

Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig   
 

 

Es werden 
1.1 die Gebührenkalkulation und 

1.2 der VI. Nachtrag zur Friedhofsgebührensatzung der Gemeinde Marienheide 
vom 25.11.2015 

zum 01.01.2022 beschlossen. 
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V. Nachtrag zur Hundesteuersatzung vom 09.12.1997 
 

Drucksache Nr. 

BV/199/21 

 
Fragen stellen sich keine. 

 
 
 

Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 

17 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung  
 

 

Der V. Nachtrag zur Hundesteuersatzung vom 09.12.1997 wird zum 01.01.2022 
beschlossen. 
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Anträge 
 

  

 
 

9.1 
 

 

Antrag Bündnis90/Die Grünen vom 14.10.2021 (Eingang 

19.10.); Radverkehr Brucher Straße 
 

Drucksache Nr. 

AT/168/21 

 

Bürgermeister Meisenberg schlägt vor, aufgrund des komplexen Themas eine 
Verweisung des Antrages in den Bau- und Planungsausschusses zu beschließen. 

Dort könnten alle Ideen, Gefahrenquellen und baulichen Maßnahmen beraten 
werden. 
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Mit dieser Verweisung an den Fachausschuss erklärt sich RM Trommershausen für 
die Fraktion Bündnis90/Die Grünen einverstanden. Die übrigen Ratsmitglieder 

stimmen ebenfalls zu. 
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84. Änderung des Flächennutzungsplans und 
Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 9 

„Veranstaltungsgelände Gimborn“; Aufstellungsbeschluss 
 

Drucksache Nr. 

BV/183/21 

 

Fragen stellen sich keine. 
 
 

Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 
 

 

Es wird beschlossen ein 84. Änderungsverfahren des Flächennutzungsplans 
durchzuführen.  

Gemäß vorliegendem Antrag des Vorhabenträgers vom 27.09.2021 wird im 
Parallelverfahren die Einleitung eines Bauleitplanverfahrens zur Aufstellung des 
vorhabenbezogenen Bebauungsplans Nr. 9 „Veranstaltungsgelände Gimborn“ mit 

Vorhaben- und Erschließungsplan gem. § 12 BauGB i.V.m. § 2 Abs. 1 BauGB 
beschlossen.  

Ziel der Planung ist es, die Errichtung einer „Event-Scheune“ planungsrechtlich zu 
ermöglichen. 
Die räumlichen Geltungsbereiche der Bauleitpläne gehen aus den Übersichtsplänen, 

welche dieser Beschlussvorlage beigefügt sind, hervor. 
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Bebauungsplan Nr. 49 "Oberwette-Buchenweg", 7. 

Änderung und Erweiterung gem. § 13 BauGB 
Aufstellungsbeschluss 
 

Drucksache Nr. 

BV/180/21 

 
Fragen stellen sich keine. 

 
 

Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig, eine Enthaltung 

 

Es wird beschlossen, für den Bebauungsplan Nr. 49 „Oberwette-Buchenweg“ ein 7. 

vereinfachtes Änderungs- und Erweiterungsverfahren gem. § 13 BauGB 
durchzuführen. Ziel der Fortschreibung ist es, die Erschließung von drei 

Wohnhäusern planungsrechtlich sicherzustellen. Der Geltungsbereich geht aus der 
beigefügten Anlagenkarte hervor.  
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Sammlung von Leichtverpackungen (z. Zt. DSD/Grüner 
Drucksache Nr. 

BV/147/21 
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 Punkt) 
 

Fragen stellen sich keine. 

 
 
 

Beschluss: 
 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig  
 

 

Die Sammlung von Leichtverpackungen entsprechend des VerpackG soll auch 
künftig durch das bewährte Sacksystem erfolgen.  
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Ausgeführte Ratsbeschlüsse seit der letzten Ratssitzung 
am 26.10.2021 
 

Drucksache Nr. 

IV/184/21 

 
Der Rat nimmt die Informationsvorlage zur Kenntnis. 
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Mitteilungen und Verschiedenes 
 

 

 
Oberberg Pass Chipkarte 

 
RM Trommershausen hat vor der Sitzung eine Anfrage gestellt, welche nun unter 

diesem TOP beantwortet wird.  
RM Trommershausen wurde von Betroffenen mitgeteilt, dass angeblich aufgrund von 
IT Problemen bereits seit Anfang des Jahres keine dieser Chipkarten ausgestellt 

werden kann.  
Wann werden diese Chipkarten wiederhergestellt? 

Sind sämtliche Vergünstigungen auch mit einer durch die Gemeinde ausgestellten 
Bescheinigung erhältlich? 
 

Verwaltungsseitig wird erläutert, dass der Oberbergische Kreis sowie die Caritas 
Oberberg derzeit an der Behebung der technischen Mängel arbeiten. 

Seit Beginn der technischen Störung bekommen die Empfangsberechtigten eine 
schriftliche Bescheinigung über den Anspruch auf einen Oberberg Pass. Diese 
Bescheinigung gilt als gültiger Ersatz.  

 
Ev. Rüstzeitheim (Franz-Dohrmann-Haus) 

 
RM Rittel erkundigt sich, ob der Mietvertrag mit dem Oberbergischen Kreis verlängert 
worden sei. 

Verwaltungsseitig wird mitgeteilt, dass der Mietvertrag mit dem OBK zum 30.09.21 
ausgelaufen sei. Da nunmehr das DRK Eigentümerin sei, sei die momentane und 

zukünftige Nutzung derzeit unbekannt. 
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Wanderwege rund um die Brucher Talsperre 

 
RM Meckel fragt nach, wann die Wege, welche durch die Waldarbeiten sehr in 

Mitleidenschaft gezogen seien, wieder nutzbar hergestellt werden, damit auch die 
Barrierefreiheit gewährleistet sei. 
Verwaltungsseitig wird mitgeteilt, dass der entsprechende Bauantrag letzte Woche 

gestellt worden sei. Aufgrund der andauernden Waldarbeiten werden die Wege 
derzeit noch mit schweren Fahrzeugen beansprucht. Im Frühjahr wird hoffentlich mit 

der Wiederherstellung und den Baumaßnahmen begonnen. 
 
Wanderparkplatz Linge 

 
RM Geisel spricht an, dass ein ähnliches Problem auf dem Wanderparkplatz in Linge 

herrsche. Auch dieser Platz sei durch die Holz-LKW’s und Lagerung erheblich in 
Mitleidenschaft gezogen. Er fragt nach, wer die Kosten der Wiederherstellung trägt? 
Verwaltungsseitig wird mitgeteilt, dass die Forstbetriebsgemeinschaft für diese 

Kosten Rückstellungen gebildet habe und die Kosten später von den Verursachern 
einfordere. 

 
Beleuchtung Kreisverkehr Scharderstraße 
 

RM Schiefer fragt nach, warum nicht alle Lampen am Kreisverkehr aktiv seien? 
Verwaltungsseitig wird mitgeteilt, dass dieses Problem sicherlich im Zusammenhang 
mit den Baumaßnahmen am weiteren Kreisel steht und kurzum behoben wird bzw. 

nur kurzfristig besteht. 
 

Kreisverkehr Ortsmitte/Leppestraße/Hauptstraße 
 
RM Stötzel erkundigt sich nach dem Fortschritt der Baumaßnahmen, da er seitens 

der Bürgerschaft angesprochen worden sei. 
Verwaltungsseitig wird mitgeteilt, dass hierzu heute ein Baustellenbericht auf der 

Homepage und in den sozialen Medien erfolgt sei. 
Sofern die Witterung es zulässt, wird der Kreisverkehr vor Weihnachten geöffnet. 
Anschließend kann der Verkehr über den neuen Kreisverkehrsplatz aus allen 

Richtungen befahren werden. Davon ausgenommen ist die Klosterstraße, die auch 
weiterhin nur vom Kruenberg aus angefahren werden kann. 

Die Lichtsignalanlage B 256/Bahnhofstraße wird dann ebenfalls abgebaut. 
 
 

 
Vorsitzender:  Schriftführerin: 

 
 
 

 
 

gez. 
Stefan Meisenberg 

  
 
 

 
 

gez. 
Susanne Schorde 
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Bürgermeister  
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